
先生のお手本。ゆっく

り、字を書くように太

い線で描くのがよい

そうです。

和やかな雰囲気の中

で研修することがで

きました。お互いに

見合うのも勉強です

ね。

図工の絵の指導が苦手だったので、とても参考になりました。細かい

技術を教える子どもへの声かけなどが、とても分かりやすいと思いま

した。                  

今、ちょうど絵の具で絵を描いています。絵は何がよくて何が悪いのか

わからなかったのですが、先生のお話を聞いて、それぞれの個性があっ

てよいことがわかりました。明日からにでも使える技を教えて頂けたの

で、指導にいかしていきたいと思います。   

水彩やデッサンの基礎から楽しみながらの実技まで、非常に勉強になり

ました。先生のおっしゃられたように、自分なりの作品を認め合い、ほ

められることの嬉しさを実感として持ち帰り、明日からの指導にいかし

たいと思います。             

楽しい研修であっという間に時間が過ぎてしまいました。身近なスポン

ジで小さな学年でも楽しく背景が描けそうです。このような企画をぜひ

来年もお願いします。              

学年の初めに掲示物を作成する際や、学級担任を持った際の学活など

で使えるような内容だったと思います。グループで色塗りをするよう

な方法でも面白いと思いましたので、機会を見つけて活かしていきた

いです。                 

                                        

                                 

9 月 14 日（金）に第 3 回安房支部学習会「学び舎」を開催しました。今回は  先生に講師をお

願いしました。

絵画指導をする際のクロッキーの書かせ方、色塗りの方法、背景にちょっとした工夫を加える方法

など、すぐに実践に生かせる内容でした。大変参考になる資料もいただきましたので、ほしい方がい

らっしゃいましたら、安房教育会館までご連絡ください。

2012年 9月 18日

色塗りの際の水の
量は「いい

．．
かげん」

です。手のひらに

「の」の字を書いて
も水が滴らない程
度が目安です。

かわいいお客さんも

来てくれました。楽し

く色塗りできました。



所長訪問を 5 日後に控え、やらなければならないことが山のようにある

中でしたが参加しました。2 時間程の時間でしたが、デッサン(クロッキ

ー)の手法、虹色のカメレオンの色作り、背景の処理の仕方など新しい技

法をたくさん教えて頂き、明日からの学芸展に向けた指導にとても役立

つ研修となりました。            

現在、国家公務員の退職手当と共済年金を合わせた「退職給付」（退職金）の見直しがされて

います。これは、5 年ごとに、人事院が民間企業（従業員 50 人規模）との格差を調査し、見直

しを図る制度があるためです。それによると、今回の調査で民間との差が 402 万 6 千円もあっ

たそうです。

～政府の有識者会議の報告から～

人事院の調査を受けた政府の有識者会議では、「現在の財政状況を考慮し、国民の理解と納得

を得るためには引き下げに長期を要するのは適当でない」「段階的ではなく、一時に引き下げす

べき」との意見もあった。

～政府の動向から～

○政府は 402 万 6 千円の引き下げを 2012 年度退職者から実施したい考えを示した。

○8 月 7 日、国は引き下げについて閣議決定した。そこで、3 段階に分けて引き下げるとの提案

がなされた。1 年目と 2 年目は１４０万円程度、3 年目は１２０万円程度とされている。

○国家公務員の給料が現在 7.8％削減されているが、地方公務員には適用されていないことから

も、一時に引き下げすべきとの意見もある。

現在、引き下げについては閣議決定された段階。国会に提出されれば、ほぼ通ってしまう見通し

です。かなり厳しい状況です！

先にも書きましたが、402 万 6 千円の引き下げについては閣議決定されたので、国として

の方針を押し戻すことは極めて困難です。そこで、今年度末で一気に引き下げることを阻止し、

せめて 3 年間で段階的に引き下げるということを要請していきます。

また、県当局への要請も行います。今後、国や県での新たな動きがありましたら、支部報や

HP、あるいはファックスなどで、すぐにお知らせしたいと思います。また、署名や動員等お

願いすることもあるかもしれませんが、よろしくお願いいたします。

背 景

動 向

今後の予定

「教えるとは自らができること」先生の言葉を実感させていただきまし

た。クロッキーの描き方、絵の具の出し方、水加減等具体的でわかりや

すい説明で、明日からの実践が楽しみです。

お忙しい中、講師を引き受けてくださった  先生、ありがとうございました。また、参加して

下った先生方にもこの場を借りてお礼申し上げます。

次回、第 4 回の「学び舎」は、道徳教育研修を予定しています。内容、講師等が決まりましたら、

ご案内いたします。どうぞご期待ください。


